

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año III-N.º 860

Sábado 30 Diciembre 1905

Redacción

Unión, 17, sobresuelo

TELEFONO, N.º 44

Administración

Unión, n.º 54 imprenta

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital 5 pesetas

En el resto de España 5 pesetas

En el extranjero 10 céntimos

Anuncios, comunicados y

quejas mortuorias á precios

convencionales.

La correspondencia al dire-

ctor no se devuelven los origi-

nales.

UN GRAN DISCURSO

A última hora de ayer adquirió el debate del Congreso, sobre el presupuesto de la Guerra, altos vuelos y proporciones consoladoras para el patriotismo y para el amor al régimen parlamentario, único al cual, con todos sus defectos, puede pedirse el remedio urgentísimo de los males del país. A las ocho de la noche, casi desierto escaños y tribunas, levantóse á hablar el señor Salmerón, y por haber dejado á un lado todas sus pasiones sectarias, entrando con sumo patriotismo en el tema de la defensa nacional, el gran orador pronunció uno de sus mejores discursos de estos últimos años. Lo mismo cuando su verbo espléndido señalaba los peligros de nuestra indefensión presente, que cuando, con soberana claridad, pedía un Ejército que no fuese más que el brazo armado de la Nación, que cuando trazaba los rumbos por donde á eso se ha de llegar, el señor Salmerón afirmó grandes, indiscutibles verdades, que sucesos recientes y aún actuales imponían á todos los amantes del régimen constitucional.

Es evidente que España no puede considerarse en la plena posesión de su autonomía en el mundo. Consérvala hoy, y la conservará, por la concidencia de los demás y por la paz en que viven los demás: no porque tenga ella fuerzas con virtualidad bastante para imponerla á quien pretendiera menoscabarla.

El señor Moret, al contestar, elocuentísimamente también, al señor Salmerón, pretendió borrar el penoso efecto producido por las amargas afirmaciones de éste, diciendo que, la inteligencia cordial en que Francia é Inglaterra viven hoy, es para nosotros una garantía de tranquilidad y de reposo durante un plazo de unos cuantos años; pero el presidente del Consejo, por rendirse á la tradición que quiere que el que gobierna no se conforme en todo con lo que le diga la oposición, sino que ha de poner frente al optimismo el pesimismo, ó viceversa, olvidó que hay hoy en la política europea un factor con el que hay que contar tanto como con Francia é Inglaterra, que es Alemania, y que no parece que se haya de alterar ahora el hecho histórico de que la presencia de los liberales en el Gobierno de Inglaterra ejerza sobre sus relaciones internacionales una influencia nociva.

De todas maneras, el señor Moret no alegó esa bonancible situación interna-

cional para negar nuestro estado de indefensión, sino para afirmar que podemos disponer de tiempo para remediarlo; pero, ¿se querrá remediarlo? Lo que actualmente se hace, ¿induce á la confianza ni á la fé en el remedio? ¿Por dónde se ha de ir á éste y en qué condiciones se ha de procurar? Cuando notoriamente germinan, al amparo de esa necesidad, pasiones reprobables de políticos que pretenden hacer del Ejército, ó de sentimientos del Ejército, trampolín de sus ambiciones, por otros caminos frustradas, ¿no será peligroso cuanto tien la á encarecer aquella necesidad?

A esos riesgos salió al paso varonilmente el señor Salmerón, afirmando cómo es indispensable que el Ejército, olvidando la escuela terriblemente funesta en que se ha formado la guerra civil y la guerra colonial, deje de ser un instrumento de dominación del país, para llegar á ser, como ya se ha dicho, el brazo armado de la Nación; no un factor, sino un medio de acción de la soberana voluntad nacional.

Cuatro elementos integran esa obra, á juicio del señor Salmerón: el político, el económico, el técnico y el ético.

El político tiene un aspecto de política nacional en aquel sentido de apartar de la organización de la defensa nacional todo lo que á política parcial de partidos ó de instituciones pueda interesar, y un aspecto internacional; pues nada haremos con fruto ni intentaremos siquiera con éxito, sino en relación con el desarrollo de la política en todo el mundo y con la intención puesta en inteligencias que compensen nuestra falta de medios para garantizar por nosotros solo la libre disposición de nuestros destinos.

El factor económico está en las necesidades de acomodar el esfuerzo de la Nación, por su propia defensa, no sólo á los medios actuales del país, sino á la necesidad de fomentar sus intereses morales y materiales, para que el Poder militar sea resultante del desarrollo de todos ellos.

El factor técnico habrá que pedirlo á aquel cerebro militar de la Nación que es fuerza crear, para que no sea el capricho torna lizo de hombres que se sucedan con ideas y aficiones diversas, en el ministerio de la Guerra, lo que decida de nuestra organización militar.

Y es el factor ético la subordinación constante de cuanto por ese camino se busque á aquellos principios fundamentales de equidad en el reparto de los sacrificios, de justicia en la distribución de las ventajas, de disciplina y de respeto, que constituye la moral de las sociedades civilizadas.

Es decir, que no ha sido el discurso del señor Salmerón obra de adulación á clase ni á sentimiento alguno, como otras veces ha hecho, tratándose del Ejército, el jefe de la minoría republicana, sino obra de verdades, con toda elocuencia dichas á todos, desde la altura en que colocan al señor Salmerón sus talentos y su historia. Su discurso de ayer, salvo algún que otro detalle, quedará como un breviario de la educación cívico militar de España.

LA DEMOCRACIA

Con motivo de la creación en Cadiz de una estatua á Castelar, el cantor de la Democracia, *El País*, nada menos que *El País*, ha publicado un artículo que gustarán conocer nuestros lectores.

El artículo en *El País* se titula *La Democracia*, y empieza con estos substanciosos párrafos, que no tienen verdaderamente desperdicio:

“Ya no es la virgen purísima, ideal, romántica que agitó á Europa en 1848; ya no es tampoco la joven Democracia, que saludara con cínico valor, Gonzalez Bravo en el teatro Real, después de pronunciar Castelar su primer discurso, levantada aún las barricadas de la triunfante revolución de Julio. Es hoy una idea rancia, una matrona sin encantos, una pa'abra anticuada, una quisicosa pasada de moda, que no se lleva ya, *q e no viste*, y lo peor que puede verse; es, en concepto de la *élite* intelectual de los espíritus fuertes, de los sabios mundiales, una *curtilería*.”

Con los últimos supervivientes de la generación gloriosa del 48, Gladstone, Mazzini, Garibaldi, Hugo, Momsem, Pi y Margall, Castellar, han desaparecido los enamorados de la Democracia. Ya nadie la defiende. Tacitamente convenimos en calificar, con Sagasta, de inaguantables los derechos democráticos. Con etiquetas y envolturas de última novedad, gustamos y nos alimentamos de drogas y substancias antiquísimas que creímos guillotinas en París; son las castas, las diferencias de clase, la necesidad de una aristocracia, la glorificación de la fuerza, la esperanza en el superhombre, el desprecio á la masa, al filisteo, las creencias viejas que resurgen, con formas y nombres nuevos, merced á equivocadas interpretaciones de dos principios naturales y el de la selección natural y el de la lucha por la existencia, y merced, también, á la difusión de las paradógicas y brillantes ideas de Federico Nietzsche.

Se reniega de la igualdad y se cree imposible; la fraternidad se considera una debilidad, un achaque de enfermos ó degenerados y contradicción á la ley natural de la lucha por la vida; hasta la libertad se combate ó se lleva extremos absurdos, lindantes con el salvajismo; se es anarquista ó se reclama la disciplina artística y social, la sumisión incondicional del individuo al Estado, ó mejor á la oligarquía de los superhombres.

En el gobierno del pueblo por el pueblo, ¿quién cree? Proclamad esa vieja y sana fórmula democrática en una reunión de liberales, y hasta de republicanos, y se os reirán en vuestras barbas los más ilustrados, y todos los jóvenes que de intelectuales blasonan.

Los mejores de estos tales suelen ser jacobinos, reñidos con todo principio liberal y democrático; amantes de imponer la libertad por la tiranía, impulsivos y ardientes destructores de lo viejo, la religión, la Monarquía, la burguesía, á quienes desespera ver al enemigo usando con arte y acierto de las libertades y los derechos democráticos. No recuerdan lo ineficaz y aun contraproducente de la poda del 93, que desgajó ramas y cerceñó cabezas, pero no desarraigó el árbol del pasado ni extinguió una idea. El ejemplo de la Francia anticlerical les anima y les lleva á proclamar la bancarrota de la Democracia.

Tu diavisti.

A TRAVÉS DEL MUNDO

En la Goulette (Francia) se ha erigido un monumento á la memoria del teniente Burtin, del 4.º de tiradores, heroico militar que se batió en la campaña ruso-japonesa, formando en las filas moscovitas.

El escultor Monsel, autor del monumento, presenta al teniente Burtin en el solemne instante en que luchando con temerario valor, cae muerto en la batalla de Mukden.

¿Qué diríamos nosotros si Don Alfonso XIII, jefe del Estado español, interviniera personalmente en la política en la forma en que lo está haciendo Mr. Roosevelt, presidente de la República norteamericana?

Porque el buen primer magistrado no cesa de tomar iniciativas, imponiendo al Gobierno y al Parlamento proyectos que maquina en Casa Blanca.

Por orden de Roosevelt se ha reunido un Comité encargado de redactar un proyecto de ley de naturalización. Y conforme á los deseos del Presidente, el Comité ha dictaminado prohibiendo que se considere como naturales de los Estados Unidos á los que no sepan inglés y no tengan propósito de residir *ad perpetuum* en el territorio de la República.

Seguramente que no todos conocen el origen del nombre de la «camelia».

Reproducimos la versión de un escritor italiano, ignorando si éste la ha tomado otro español.

Nuestro rey Don Fernando VI estaba enfermo de melancolía.

Un día del mes Diciembre del año 1739 paseábase en su cámara, en actitud triste.

Penetra en la estancia, alegre y dando ligeros saltitos, la reina Maria Teres, que llevaba en sus manos una planta con una flor blanca. La reina se le presentó al varido.

—Es una hermosa flor, pero sin aroma—dijo Fernando VI, abrazando con ternura á su esposa.

La flor presentada por Maria Teresa al rey se la había ofrecido un jesuita misionero, en la isla de Luzón, una de Filipinas.

El jesuita llamábase el padre *Camelio*, y por esa razón se llamó *Camelia* á la flor.

El pequeño árbol fué llevado á los jardines del Retiro, en donde se hicieron luego nuevas plantaciones, cuidando mucho de ocultarlas para que no se vulgarizase la flor.

Poco á poco cesó el monopolio y hoy ya se ha generalizado el cultivo de la bella planta.

**

La fecundidad de los conejos es asombrosa.

De un par de conejos pueden resultar, por repetidas multiplicaciones, 70 millones en diez años.

**

La señorita Borch es una joven suiza de Obwald á quien la fortuna acaba de favorecer con un espléndido aguiñaldo.

Hace años que hallándose en Londres cerca de Buckingham Palace esperando la llegada de la reina, vió caer desplomado en tierra á un caballero. Acercóse á él, prestandole socorro con cariñosa solícitud y no habiéndolo hasta que lo dejó en su domicilio.

La joven Borch, de regreso en su patria, había olvidado ya la aventura londinense; pero hace pocos días fué sorprendida por una carta de un abogado de la capital de Inglaterra participándole que el caballero del síncope había fallecido sin herederos forzosos y legándole en testamento toda su fortuna, que asciende á la respetable cantidad de un millón doscientas cincuenta mil pesetas inglesas.

A pocas personas como á la señorita Borch se les podrá decir estos días: ¡Felices Pascuas!

Locales y generales

Hállase enfermo de algún cuidado á causa de un fuerte catarro gripal nuestro particular amigo don Antonio Sanchez, apoderado de la Delegación del Banco de Valls en esta plaza.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, don José Diaz Molina, que lo era de igual clase de la Administración de Barcelona.

No habiéndose presentado el poseedor del talón número 83 agraciado con la primera suerte de los objetos con que los dependientes del "Centre Catalá" obsequiaran á los socios del mismo, la junta de gobierno nos ruega hagamos público que hasta el día 31 del actual se reservará el obsequio y que en él figura también un décimo del billete número 8.930 que se sorteará hoy.

El lunes próximo, fiesta de la Circuncisión del Señor, empezará en la Catedral el solemne octavario á Jesús Sacramento que todos los años le dedica la Archicofradía de la Minerva en unión de las Congregaciones de alumbrado y vela nocturna, estando encargado de los sermones el elocuente orador sagrado Padre José Chavarría, S. J.

En el Centro Industrial de Barcelona se reunió anteanoche la asamblea de profesores particulares de España.

Estaban representadas en el acto 24 provincias.

Después de alguna discusión sobre las bases presentadas, se acordó nombrar á un Directorio que dirija la marcha de las asociaciones federadas.

Para el actual año se designó á Barcelona como punto de residencia del directorio.

Formarán éste los delegados de Lérida, Valencia, Málaga y dos de la federación de Barcelona.

Parece que desde 1.º de Enero próximo se concederá franquicia postal y ferroviaria á los maestros públicos de primera enseñanza, tal como lo disfrutaban los maestros franceses y alemanes.

Por la Delegación de Hacienda se han verificado para el día 30 los siguientes señalamientos de pago.

	Pesetas
Sebastián Olivella	356'06
Leoncio Montañés	144'04
Mariano Nicolau	74'10
Vicenté Calatayud	183'64
Ausibio Perezagua	117'32
Eustaquio Gonzalez	111'64
Amós Belmonte	21'52
Augusto Pasalodos	53'59
Vicenté Casanova	39'52
Vicente M.ª de la Plaza	44'46
Admon. Pral. de Loterías	65209'00
Admon. de Loterías de Reus	2697'50
Gerardo Benet	112'50
Ramon Garzón	105'60

Con pequeñas modificaciones que la han mejorado notablemente, hemos recibido el cuarto número de *Juventud Ilustrada*, que reproduce en sus cubiertas, magníficamente impresas á varias tintas, el cuadro de Murillo «El Nacimiento del Mesías» y un mapa con el escudo y bandera de la República del Perú. En cuanto á lo interesante de su texto, podrá juzgarse por el siguiente sumario:

Retratos de alumnos que han obtenido primeros premios.—Los extremos, por Bestard de la Torre.—Filosofemos, por el doctor Cristany.—La seda, por Pedro Fall Alorda.—Asesinato de Enrique de Lorena, duque de Guisa, por A. P. Guillot.—¡Hijo no puedo más!, por Pablo Ferrer Piera.—La gloria del pueblo, cuadro de Jilloi.—La Noche Buena de la huerfanita, por Pedro Garriga y Puig.—Aventuras de Allan Quatermain, viajes extraordinarios (continuación)—Costumbres de Grecia.—Un gata regalón.—Inclinaciones naturales, por Luis Taboada. Una oración por pasiva (historieta cómica).—Concurso con premios (la tela de araña).—El fluido eléctrico, por A. Pillavicini.—Al Sol, por Floristán.—Descripción geográfica de la República peruana con el retrato del Presidente.—Juegos de ingenio: Charadas, jeroglíficos, etc y gran número de grabados que ilustran los artículos científicos y literarios.

Todos los ejemplares van numeradas y al que le corresponda igual número que el que obtenga el premio en el sorteo de la Lotería nacional del 30 de Diciembre percibirá 125 pesetas en metálico.

Se ha recibido ya en la Sección de Instrucción pública el talón para el pago de haberes á las clases pasivas del Magisterio de esta provincia.

Dice *El Magisterio Tarraconense*:

«Llamamos la atención de los maestros y maestras que no hayan remitido los estados que reclamó la Inspección en su circular del 10, pues se les originará perjuicio en sus respectivos expedientes.

Tenemos noticia de que el señor Inspector aceptará hasta el 30 del corriente los que le presenten, si han tenido justificación en no hacer o á su debido tiempo.

Ha quedado vacante la escuela elemental de niños de Morens, dotada con 625 pesetas por fallecimiento del maestro don José Ferré Golorens.

La función de «Wermouth» que tuvo lugar anoche en el teatro Principal atrajo un lleno completo, poniéndose en escena «Los gaditanos», obra de nuestros amigos y paisanos los señores Montagut y Salvat.

Tanto ayer como el día anterior, en que se estrenó la obra, fué ésta comentada ventajosamente por la mayoría de los concurrentes. Hay verosimilitud en los personajes, el lenguaje acomodado á la clase á que pertenecen y al país donde se desarrolla la acción, la trama bien ideada, pero se nota cierta poltreza en los recursos lo que es más de extrañar habiendo el autor podido echar mano de tantos como hay en aquel país.

Convenimos en que el contrabando es el principal medio de vivir á que dedican su actividad aquellos vecinos y que á su consecución emplean todo su ingenio, que es agudo, pero no había necesidad de convertir en contrabando todos los episodios de la obra: ni siquiera ha intercalado unas seguidillas, una juerga, una fèria, allí, que es el país clásico de estas cosas.

El señor Montagut, que ha dado pruebas de conocer el carácter andaluz apreciará nuestras observaciones, y si, como esperamos, continua cultivando el género literario de que tan gallarda muestra acaba de ofrecernos, esperamos que evitará la monotonía que resulta el no emplear variedad de recursos en el desarrollo de la acción dramática.

La música excelente, como obra del señor Salvat, de quien el arte espera mucho para enriquecerse. El señor Salvat ha salido siempre airoso en sus empresas artísticas. Lo demostró en las composiciones de orden religioso de que es autor, y hoy corrobora su talento en la obra lírico dramática «Los gaditanos», cuya música, no hay duda, recibirá siempre, en donde se ejecute, los nutridos y espontáneos aplausos que ha obtenido estos días.

Al mayor éxito de la obra han contribuido los artistas de la compañía, los músicos que constituyen la orquesta, dirigido por el inteligente señor Roca, y en gran manera nuestro paisano y amigo don Luís Sunyer con la preciosa decoración que ha pintado exclusivamente para dicha obra, por la cual ha sido muy felicitado.

Ayer falleció después de aguda y rápida enfermedad la señora doña Josefa Fornés Ricomá, viuda del que fué nuestro estimado amigo y correligionario exconcejal de este Ayuntamiento don Martín Verdú.

El entierro tiene lugar hoy á las cuatro de la tarde, acto que promete verse concurridísimo dadas las numerosas simpatías de que goza la familia de la finada, á cuyo hijo el capitán de administración militar don Martín Verdú y hermanas doña Antonia y doña Josefa, damos nuestro más sentido pésame y pedimos á Dios les conceda la resignación cristiana tan necesaria en estos casos.

El miércoles último hubo un motin en Gandesa contra el agente recaudador del impuesto de cédulas personales, por haber este repartido las notificaciones de embargo de bienes á los que no habian aun recogido aquel documento. Los amotinados se colocaron frente de la posada donde se hospedaba el agente, amenazando con prender fuego á la casa, que no se llevó á efecto, gracias á la intervención de las autoridades y al desestimiento de embargo por parte del recaudador.

Se ha comisionado al ingeniero agrónomo don Manuel del Bruch, para visitar los terrenos damnificados por la filoxera en esta provincia.

En la función que se celebrará esta noche en el Principal á beneficio de la tiple señora de la Muela, se pondrán en escena las obras Bohemios, Los gaditanos y La fiesta de San Antón.

Durante el segundo intermedio la beneficiada cantará la romanza La polonesa de El barbero de Sevilla.

El dueño del acreditado establecimiento **Vermouth Torino** sito en la Rambla de San Juan, número 49, pone en conocimiento del público en general y de la numerosa clientela en particular, que todos los días pondrá á la venta el **sandwich americano** al precio de 25 céntimos de peseta.

Boletín Oficial

Recomienda el señor Gobernador civil á los alcaldes que remitan al Gobierno las copias de las actas de compromisarios inmediatamente después de terminada la elección designado la filiación política de los compromisarios elegidos.

—La Comisión provincial ha declarado nulas las últimas elecciones municipales del pueblo de Masllorrens.

—Para la provisión por concurso único de las plazas de maestros de Pratsdip, Montreal y Olles, han sido propuestos respectivamente por el rectorado, don Francisco Rodríguez Bernal que sirve de escuela de Bujaranca en la provincia de Córdoba, doña Remedios Juvéich Badía, la de Serradell en Lérida, y doña Sabina Roig Sopena, la de Castellciutat, en Barcelona.

—El alcalde de Valls tiene expuesto el padrón de cédulas personales.

—Por el juzgado de 1.ª instancia de Tortosa, se cita, llama y emplaza á Vicente Antonio Medrama y á Eusebio Julio Juan Torres para que en el término de ocho días comparezcan adentro de aquellas cárceles nacionales al objeto de cumplir cada uno de ellos la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Boletín Religioso

Santos de hoy

La Trasl. de Santiago apóstol.

Santos de mañana

San Silvestre, p.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia Santísima Trinidad permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro á siete y media.

Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS

Ninguno.

FALLECIDOS

Ninguno.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De Barcelona v. Almagro, de 878 ts., con tránsito, consignado al señor Mac-Andrews.

De Hamburgo Georgian, de 676 ts., consignado al señor Mac-Andrews.

De Amsterdam v. Pomona, de 476 ts., consignado al señor Escandell.

De Génova v. Martos, consignado al señor Musolas.

Despachadas

Para Amsterdam v. Pomona, con cargo general.

Para Huelva v. Martos con id.

Para Liverpool v. Georgian con id.

Para Londres v. Almagro, con id.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Tarragona-Barcelona		Barcelona-Tarragona	
4:51	7:30	4:30	8:27
5:39	8:44	8:05	10:42
6:25	11:01	9:10	12:27
7:35	11:01	9:50	16:32
11:55	16'	11:31	16:32
14:51	18:10	12:35	21:13
18:27	21:08	18:37	22:45
		20'	

Tarragona-Tortosa		Tortosa-Tarragona	
7:30	11:14	2:27	5:00
11:14	13:25	6:56	10:34
17:18	22:48	16:05	18:02
23:14	2:08		

Mercado de Tarragona

En el mercado último celebrado en esta plaza Jitizárense:

Alcoholes.—Cotizamos: Destilado de vino de 94 grados, de 72 á 73 pesetas hectólitro.

Rectificados y filtrados; selecto especial, 130 pesetas los 100 litros; selecto, 128; extrafino, 128.

Rectificados y filtrados de Valencia ozonificat Algarra, á 90 pesetas hectólitro; extra neutro pastenizado 88; selecto 120.—Destilado de 9.º 90 pesetas.

Algarrobas.—De 25 á 26 reales quintal.

Aceites.—Del campo, finos, de 17 á 17 y 1/2 reales cuartán.—Arriería, de 14 y 3/4 á 15 reales.—De Urgel, de 17 á 17 y 1/2 reales.—Andaluces, de 18 y 1/2 á 14 reales

Almendras.—Mollar, de 54 á 55 pesetas los 50:500 kilos.—Común, de 60 á 16 pesetas cuartera de 70 litros.—Esperanza, á 19 pesetas.

Anisados.—De vino rectificado, 19 1/2º á 83 duros los 480 litros.—Id. id., 17 1/2º á 70 id. id.—Id. corriente de 19 1/2º á 81 id. id.—Id. id. de 17 1/2º 67 id. id.—De orajo de 19 1/2º á 75 id. id.—Idem. d. 17 1/2º á 63 id. id.

Arroces.—Amonquill núm. 0 á 36:00 pesetas sacco de 100 kilos. Bomba núm. 1 á 51 á 60 pesetas sacco de 100 kilos

Avellanas.—Embarque á 39 pesetas.—Negreta escogida, á 43 pesetas.—Cosachero, de 37 á 38 pesetas sacco de 58:400 kilos —Cuartera de propietario á 24 pesetas.

Bacalao.—Noruega primera á 57 pesetas quintal de 40 kilos; segundas de 54 á 55 pesetas; Islandia á 54 pts. Id., mediana á 51.

Cebada.—Del país, á 3:50 pesetas —Extranjera á 8:75 id.

Habones.—A 14 pesetas los 70 litros.—Sevilla, á 15 pesetas cuartera.

Harinas.—Primera á 17 1/2 reales arroba; cuartera á 17; redonda, á 16 1/2; tercera, á 15, sacco de 70 allos.

Maiz.—Blanco del país á 13 pesetas cuartera, según clase; Amarillo á 13 pesetas.

Salvado.—Blanco, de 00 á 20 reales cuartera doble

Sardinas.—De frescas, grandes, de 22 á 24 pesetas, medianas, de 20 á 21 y parrocha de 7 á 8 pesetas; menos grandes á 21 pesetas á 22 pesetas medianas de 16 á 17 pesetas millar.

Aipste.—Sevilla, á 6º pesetas 100 kilos, Extranjero á 30 pesetas los 70 litros.

Alubias.—Del país, á 43 pesetas los 100 kilos,

Sección telegráfica

Madrid, 29.

La comisión de presupuestos del Senado ha convocado al ministro de la Guerra para que informe en el presupuesto de su departamento.

Como el general Luque desconoce dicho presupuesto ha rogado al señor Mataix que fuera, en su nombre, á dar

las explicaciones que pide la comisión del Senado.

—Está siendo muy comentada la orden que se dado para que no se de grito alguno en la estación del Mediodia cuando vayan los militares á despedir al general Martitegui, que marcha á esa capital.

Paris, 29.

De Buckarest comunican que unos malhechores atacaron en Rosdelnitz (Besarabia) un tren, el cual incendiaron, apoderándose de 9.600 libras esterlinas que conducía.

A causa del incendio parecieron algunos pasajeros.

—Informan de Tokio que se han inaugurado las sesiones de la Dieta japonesa.

El Mikado inauguró las tareas parlamentarias.

—Algunos periódicos de Londres publican un telegrama de Moscou en que se dice que los revolucionarios de la barriada de Vryemya han encargado al alcalde que realice gestiones para la sumisión de los mismos mediante la inmunidad, y que el alcalde ha aceptado, á cuyo efecto hará una visita al gobernador.

Cierre de Bolsas

Madrid 29

Bolsa de Madrid.—Interior fin de mes, 79:50.

Interior próximo, 00:00

Francos, 27:85.

Libras, 32:09.

Empréstito Nuevo 98:60

—Bolsa de Barcelona.—Interior fin de mes, 1:80.

Acciones Norte, 161:00

Alicante, 280:00

Plata fina, 110:00

—Bolsa de Madrid.—Interior contado, 79:50

Fin de mes, 79:52

Amortizable, 98:80.

Acciones Banco, 424:00.

Arrendataria Tabacos, 3:6:00

Francos, 27:85

Libras, 32:09

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil, á las seis tarde:

Interior, fin mes, 79:57

Fin próximo, 00:00

Acciones Norte, 43:85

Alicante, 77:85

Orenses, 24:00

Colonial, 00:00

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Beneficio de la tiple Gabina de la Muela.

Función para hoy:

Las zarzuelas Bohemios, Los Gaditanos, la romanza La Polonesa de El barbero de Sevilla y La fiesta de San Anton. A las ocho y media.

TEATRO ATENEO

Función para hoy:

Estreno del drama en tres actos "Delito legal", el monólogo "Lágrimas y besos" y la zarzuela "Los Descamisados". A las nueve.

Oficiales y aprendizas

Se necesitan en el taller de ropa blanca, Unión, 36.

Minerales

Se compra mineral de minas y demás de plomo, plomo argentífero y sulfato minerales.

Ofertas y muestras á Muntada y Montgomery, Ronda S. Pedro, 26. Barcelona.

GRAN SALON

de peinar señoras

Ultimos modos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées.

Se enseña á peinar en pocas lecciones y á precios económicos.

Especialidad para quitar el vello. Dirigirse á Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.

On parle français.

Compañía Marítima Comercial

Para Valencia, Alicante, Málaga y directo para Vigo y todos los demás puertos del Norte de España, saldrá de este puerto el próximo día 2 de Enero el vapor

ADELA ROCA

Admitiendo carga y pasaje para los citados puertos. Su agente: **Matias Malleo Bosch.**—Calle de Mar, 1.

GRAN CRIADERO DE CEPAS AMERICANAS

SE VENDEN de todas clases y de la mejor calidad á precios sumamente módicos, en el «Huerto Parral», situado en la carretera de Castellón, punto conocido por «Cuatro Carreteras.»

Para mas detalles, dirigirse al encargado del criadero D. José Brá, en el indicado «Huerto.»

PILDORAS de Proto Carbonato de hierro inalterable DEL D'BLAUD

Comprendidas en el nuevo Codex se emplean hace mas de 40 años por casi todos los médicos y con el mejor éxito para curar la *clorosis (colores pálidos)*. He aquí la opinion de los mas distinguidos médicos que las han experimentado.

« Desde 35 años que ejerzo la medicina, he reconocido en las pildoras de Bland ventajas incontestables en todos los casos de anemia ferruginosa, y las recomiendo como el mejor anti-clorótico. » **D^r DOUBLE**, ex-presidente de la Academia de Medicina.

« De todas las preparaciones ferruginosas que nos han dado los mejores resultados para el tratamiento de las afecciones cloróticas, las pildoras de Bland nos parece deben ocupar el primer lugar. » *Dictionnaire universel de Médecine*, t. II, page 99.

Como prueba de autenticidad cada pildora lleva grabado así el nombre del inventor.—Precio 24 y 48 cajas.

En Paris, 8, rue Payenne.—En Madrid: por mayor, Agencia Franco-española, Sordo, 51.

BEAUTÉ ET JEUNESSE CRÈME-ORIZA NINON DE LENCLOS

LEGRAND, PARFUMEUR, 107, RUE ST HONORE, PARIS

Más importante preparación cosmética que se ha conocido en el mundo. Yo he estado con facilidad en el estudio de la química y he descubierto que el agua de rosas que se utiliza en el mundo para perfumar el agua de la toilette y para el uso de la piel, es una preparación que no tiene más valor que el agua de rosas que se utiliza en el mundo para perfumar el agua de la toilette y para el uso de la piel.

Quis TUNES LES PARIS ENRIES DU

Imp. de B. Paines, Unión, 54.



DOÑA JOSEFA FORNÉS RICOMÁ

VIUDA DE DON MARTÍN VERDÚ

Falleció ayer á las siete y media de la tarde, habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición apostólica

(Q. E. P. D.)

Sus afligidos y desconsolados hijos don Martín, doña Antonia y doña Josefa Verdú, hermanos y hermanas, hermanos y hermanas políticos, primos, sobrinos (ausentes y presentes) y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy á las 16 (cuatro de la tarde), acompañando el cadáver desde la casa mortuoria (rambla Castellar, 24, 1.º, 2.º) á la iglesia parroquial de San Juan Bautista y de esta á la última morada.

Tarragona 30 de Diciembre de 1905.

El duelo se despide en la puerta de San Francisco.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de Tarragona concede 100 dias de indulgencia á todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma de la difunta.

